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En relación con el punto 9 del Orden del día del Pleno Ordinario de 25 de octubre 

de 2023, el Grupo Municipal Socialista realiza los siguientes Ruegos y Preguntas al 

equipo de gobierno:  

 

Ruego 1. No es ajena a ninguno/a de nosotros/as la reciente proliferación de los denominados 

pisos/apartamentos turísticos en comunidades de vecinos, constituyendo una grave fuente de 

problemas. Un mercado que explotó con la llegada de la plataforma Airbnb y que se ha extendido por 

toda Europa, a través de un modelo de negocio que, a falta de una regulación clara, multiplica sus efectos 

de manera descontrolada en espacios no habilitados para tal fin y que conlleva innumerables molestias 

de convivencia, como las asociadas al ruido, producido sobre todo durante los fines de semana. Pero, 

también asociados a la seguridad, debido al acceso constante de desconocidos a las zonas comunes de 

los portales y urbanizaciones. 

 

Han sido varias las comunidades de propietarios que afectadas por esta problemática, que 

solicitan la posibilidad de capacitarles para poder frenar la instalación de dichos pisos en su entorno y la 

regulación por parte de los gobiernos tanto locales como regionales que, protejan sus intereses frente a 

lo que consideran un abuso de los dueños, que explotan dichas viviendas sin tener en cuenta que sus 

comunidades no cumplen las condiciones para ser alojamientos turísticos.  

 

Por todo ello, rogamos que nos informen sobre: 

 

• El número de pisos/apartamentos turísticos que hay en nuestra ciudad, en caso de que tengan 

registrado dicho dato.  

 

• En el caso de no tener constancia del mismo, les pedimos que nos informen si tienen pensado 

regular mediante ordenanza dicha práctica en nuestra ciudad, que lleve aparejado un registro 

que contenga la ubicación y las características del piso/apartamento turístico con el fin de 

poder actuar con mayor agilidad en caso de denuncias vecinales.  
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Ruego 2. Las ciudades, como norma general, sufren el efecto “isla de calor urbana”, llevando así 
a las vías urbanas y diferentes espacios públicos a ser inhabitables o a restringir su uso por las altas 
temperaturas en los meses más calurosos. Por ello, materiales que vemos con regularidad en los parques 
de nuestra ciudad, como el asfalto, no hacen sino empeorar este calor extremo, imposibilitando así su 
uso en cada vez más meses del año debido a la crisis climática. 

 

Este último verano hemos observado como estos parques estaban completamente vacíos en las 
horas de luz, pareciendo más un parking que una zona de ocio. El aumento de parques construidos con 
este material, el asfalto, ha propiciado esta situación, cuando la alternativa ecológica y natural es nutrir 
a estos espacios de zonas verdes, centrar el espacio de ocio alrededor de árboles, césped, arbustos y 
demás elementos naturales que no solo ayuden a reducir la temperatura, sino también a producir 
sombras naturales para las horas más calurosas y de más luz.  

 

La existencia de sombras en estos espacios de ocio es algo esencial para su uso continuado y su 
desarrollo, por lo que es de vital importancia que cuenten con herramientas sencillas a la par que 
efectivas como son algunas zonas techadas, especialmente en los parques de mayor tamaño y tránsito, 
pudiendo así actuar de barrera tanto para el excesivo calor como para otras situaciones meteorológicas 
como la lluvia.  
 

Por todo lo anterior ROGAMOS al Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz que: 

 

• Dedique la importancia necesaria a establecer zonas verdes en los parques de nuestra ciudad 
y aplique estas zonas a los espacios ya existentes. 

 
• Dote a estos parques de espacios techados para que se pueda hacer uso de estos 

independientemente de la situación meteorológica. 
 

• Promueva las zonas verdes y techadas en los parques ya existentes y futuras construcciones de 
este tipo. 
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Pregunta 1. 
 

Las noticias realmente importantes nunca salen en la revista municipal PlazaMayor, sobre las 
navidades, por ejemplo, siempre vemos cientos de fotos y artículos, pero no hemos visto nada de lo que 
está pasando este año con las Mágicas Navidades. 
 

Primero, que han sacado ustedes un contrato para que una empresa privada gestione el negocio 
de las mágicas navidades durante los próximos 20 años, como si esto fuera un servicio esencial para la 
ciudad  hipotecando la gestión de los gobiernos de las futuras 5 legislaturas. 
 

Pero, por encima de eso, es que ese contrato valorado en 194 millones de euros ha sido 
denunciado por irregularidades en la adjudicación del contrato y esto no lo decimos nosotros, lo dice la 
denuncia presentada por el demandante, que, por cierto, no es un desconocido, es el empresario que ha 
gestionado las Mágicas Navidades durante los años de gobierno del Partido Popular. 

 
Y lo que es más grave, fruto de esa denuncia con número de recurso 373/2023 de fecha 

16/10/2023 ha quedado suspendido el procedimiento y, como todos pueden comprobar, está 
suspendido el montaje de las navidades. No hay nada de este contrato en el recinto ferial a pocas 
semanas del hipotético comienzo. 

 
Dice la empresa demandante que el Ayuntamiento ha adjudicado el contrato a una empresa 

perdiendo casi 35 millones de euros, cuestión que hemos podido comprobar con las ofertas presentadas, 
es decir, se deja de ingresar un tercio de la deuda del Ayuntamiento. Dice  el denunciante que no se ha 
presentado la documentación de las ofertas según lo que regula la legislación en materia de 
transparencia solicitando comprobación de que la documentación de las ofertas haya sido entregada 
numerada y foliada.  

 
Pero por encima de todo esto, cuyo trasfondo desconocemos por completo, nos preocupa que 

los niños y las familias vean en riesgo las navidades por adjudicaciones, denuncias o las graves 
acusaciones de una empresa al ayuntamiento. 

 
¿Nos pueden explicar que está pasando? ¿Por qué hay múltiples denuncias contra el 

procedimiento de adjudicación? ¿En qué se basa la empresa denunciante para cuestionar la limpieza 
del procedimiento? 
 

¿Por qué de las dos ofertas presentadas se ha elegido a la que paga 35 millones de euros menos 
al ayuntamiento?  

 
¿Por qué se adjudica un contrato millonario por 20 años para un servicio no esencial vinculado 

a festejos?  
 
¿Por qué tras una denuncia en un tribunal se ha suspendido el montaje de las navidades?  
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Pregunta 2. 
 
 Un año más, tras el inicio de las actividades y escuelas deportivas, les volvemos a trasladar el 
problema que sufren año tras año los usuarios, especialmente los niños y las niñas, que utilizan a diario 
el pabellón “M4 - Sonia Abejón” para realizar entrenamientos y competiciones en distintas actividades 
deportivas.  
 

Se trata de una instalación municipal cuyo uso está regulado por la Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz. Todos somos conscientes de los problemas que sufre la cubierta 
que con las lluvias es incapaz de evacuar el agua y se acaba filtrando a las pistas y a las gradas a tal nivel 
que acaba provocando el cierre de la instalación dejando a los niños y niñas sin poder realizar sus 
entrenamientos o partidos como ha sucedido recientemente, cuestión que genera un profundo malestar 
entre las familias que acaban de pagar el trimestre, comprar las equipaciones y demás gastos derivados 
y ven como un pabellón cubierto se clausura por la lluvia.  
 

¿Cuándo van a realizar las reparaciones o reformas necesarias en la cubierta del pabellón deportivo 
“M4 - Sonia Abejón”? ¿Se van a incluir estas reparaciones en los Presupuestos Municipales del próximo 
año 2024? 

 
 
 

 

Torrejón de Ardoz, 24 de octubre de 2023 

 
Javier Castillo 
Portavoz Grupo Municipal Socialista 
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